Lukaschenko: Verfassungsänderungen sollen das Grundgesetz moderner machen GOLK.BY vom 28.09.2021



Der Präsident hat dies heute auf einer erweiterten Sitzung der Verfassungskommission gesagt. Es wurde durch das Dekret des Staatsoberhauptes Mitte März dieses Jahres geschaffen. Die Kommission bestand aus 36 Personen (Parlamentarier, Wissenschaftler, Experten, Unternehmensleiter, Vertreter öffentlicher Verbände, Wissenschaft und Bildung, Kultur und Sport) unter der Leitung des Vorsitzenden des Verfassungsgerichts, des ehrenwerten Anwalts von Belarus Piotr Miklashevich. Die Kommission wurde beauftragt, Vorschläge zur Änderung des grundgesetzlichen Belarus auszuarbeiten und deren nationale Diskussion sicherzustellen. In den letzten Monaten wurde viel Arbeit geleistet, so dass vorgeschlagen wird, mehr als 50 Artikel des Grundgesetzes zu ändern, 14 neue Artikel einzuführen und 2 Artikel zu löschen. Der Entwurf der aktualisierten Verfassung wurde dem Präsidenten vorgelegt.

Vor der Diskussion stellte Alexander Lukaschenko fest, dass Monate harter Arbeit hinter uns liegen. Zahlreiche Menschen, darunter auch öffentliche Vereine, folgten dem Aufruf, sich an der Entwicklung der Neuauflage des Grundgesetzes zu beteiligen:

- Sie mussten alle Vorschläge, Initiativen im Detail studieren, die Welterfahrungen des Staatsaufbaus analysieren, die aktuellen Trends in der Entwicklung der Verfassungsgesetzgebung studieren. Es ist definitiv viel Arbeit.

Das Staatsoberhaupt dankte allen Mitgliedern der Kommission für ihre verantwortungsvolle Herangehensweise an die Wirtschaft, Gleichgültigkeit, Aufrichtigkeit und Ihr Engagement:

- Ich habe den Prozess sehr genau verfolgt, Ihre Reden in den Medien gehört. Es kann festgestellt werden, dass es eine Variante des Entwurfs des neuen Grundgesetzes des Landes gibt.

Alexander Lukaschenko wies auf die vorgeschlagenen Änderungen hin und wies auf ihren systemischen Charakter hin:

- Sie betreffen fast alle Abschnitte der Verfassung - von der Präambel bis zu den Schlussbestimmungen. Die Novellen zielen darauf ab, unser Grundgesetz moderner zu machen.